

Communiqué

NON aux prisons de la honte et aux renvois forcés Fermez Frambois!

Ce dimanche 23 septembre 2012 dans l'après-midi, une vingtaine de membres du Collectif «*Non aux prisons de la honte et aux renvois forcés - Fermez Frambois*» occupent symboliquement et pacifiquement l'accès au centre de détention administrative de Frambois près de Genève. Ils sont accompagnés d'une centaine de personnes solidaires avec leur action. Cet événement marque le lancement d'un Manifeste qui dénonce des prisons privant des personnes de leur liberté au seul motif qu'elles n'ont pas - ou plus - d'autorisation de séjour sur le territoire helvétique. La détention administrative constitue une grave atteinte aux libertés et aux droits fondamentaux. Elle est un instrument, parmi d'autres, au service d'une politique migratoire irresponsable, indécente et brutale.

Les signataires du Manifeste, parmi lesquels MM. Dick Marty, ancien conseiller aux Etats tessinois et Luc Recordon, conseiller aux Etat vaudois, dénoncent un régime qui aboutit «*à suspendre la vie d'individus, à en geler les droits et à les entreposer tels des marchandises dont on attend l'expédition*». Ils demandent aux autorités des cantons de Genève, Vaud et Neuchâtel de fermer le centre de Frambois et au Parlement fédéral d'abolir la détention administrative.

La politique de renvois forcés a déjà tué à plusieurs reprises. Elle doit être immédiatement abandonnée. Les durcissements successifs de la loi sur l'asile, comme les nombreuses discriminations inscrites dans la loi sur les étrangers, transforment les migrant-e-s en parias. Leur droit à une vie familiale est bafoué et leurs besoins fondamentaux sont niés: le régime de l'aide d'urgences relègue les déboutés de l'asile dans une sorte de Tiers-Monde helvétique. Un régime d'apartheid est dès lors institué, l'égalité des droits de tous les êtres humains est foulée aux pieds.

C'est pour marquer notre indignation et notre refus d'une telle politique que nous appelons chacune et chacun à résister et agir dans sa commune, dans son quartier ou sur son lieu de travail. Signez le Manifeste «*NON aux prisons de la honte et aux renvois forcés - Fermez Frambois*»! Nous ferons entendre la voix d'une autre Suisse, celle de la solidarité et de la résistance face à l'intolérance et au racisme: le rouleau compresseur de la haine et des préjugés ne parviendra pas à l'étouffer!

Le 23 septembre 2012

Pour contact:

Eric Studer, 077 413 20 38
Nathalie Rodriguez, 077 489 21 36
Sven Tobler, 078 878 28 02 (en allemand)

Pour télécharger des photos:

www.stop-dead.ch ou www.itprojects.org/stop-dead/